

一般質問

介護保険 改悪の問題点



中村良夫 議員

69人、老健入所者数268のところ心配はないようだと
人、療養型入所者51人、短期
入所利用者346件、通所系
利用者274件になつていて。
聞いている。

質問 大変な負担増である
ため政府は、きわめて不十分
であるが軽減措置をされたが、
その措置も受けられない人は、
どのくらいになるのか。

社会福祉課長 第3段階（市町村民税世帯非
課税・年金収入80万円超える
）は、1割負担が2万460
円、食費1万9500円、
居住費9600円で5万37
00円で現行3万9600円
なので1万4100円高くな
る。新第4段階以降は、1割
ない人は、市としてどう対応
されるのか。

社会福祉課長 第1～第3段
階までは国の軽減はあるが、
第4段階は国の上限というこ
とで採用している。

質問 負担増により施設か
ら退所をされるような人たち
がいるのかどうか、具体的
に実態を把握しているのか。
社会福祉課長 10月からの対
応について各施設長会議で協
議をしてきた。8月上旬だつ
たと思うがその時点では、今

**施設利用者の
大負担増について**

質問 10月から介護3施設

軽度の人の介護サービスを抑制し、施設利用者に大幅な負担を強いる大変な内容で、そもそも介護保険制度とは、何を目指していたのかが問われる改悪法である。市として、どのように評価しているのか。

市長 高齢社会をとらえて給付効率化・重点化・予防重視型のシステムへの転換・社会保障の総合化等の内容を改正するのは、制度を持続する意味でも、やむを得ない。

（特養ホーム・老健・介護療養型）の食費、居住費が保険給付から外され、全額自己負担になる。どの程度影響があるのか。

質問 今度の制度改正は、（特養ホーム・老健・介護療養型）の食費、居住費が保険給付から外され、全額自己負担になる。どの程度影響があるのか。

社会福祉課長 特養ホーム「歌代の里」要介護5の1か月は、利用者負担。第1段階（生活保護受給者等）は、1割負担が1万5000円、食費9000円、居住費0で2万4000円、居住費0で2万4000円で現行と変わらない。

0円、食費1万9500円、居住費9600円で5万3700円で現行3万9600円

質問 食費・居住費を自己負担する対象人数はどのくらいか。

0円で現行3万9600円な
は、1割負担が1万5000円、
円、食費1万1700円、居
住費9600円で3万6300
円で現行3万9600円な

社会福祉課長 特養入所者3
0人、療養型入所者51人、短期
入所利用者346件、通所系
利用者274件になつていて。
たと思うがその時点では、今

